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2.1.2022 Volker Maier, Korntaler Str. 55e, 70439 Stuttgart 

 

Protokoll der Mitgliederversammlung des 

Freundes- und Förderkreises des VCP in Stuttgart-Stammheim e.V. (freufis e.V.) 

vom Donnerstag, den 25.11.2021 im Stammheimer Ev. Gemeindehaus 

Beginn: 20:00 Uhr, Ende 21:30 

 

TOP 1: Begrüßung, Feststellung der Beschlussfähigkeit, Tagesordnung, Aufnahme neuer 

Mitglieder 

Der Vorstand Reiner Dölfel begrüßt alle Anwesenden zur Mitgliederversammlung (MV) 2020/21 sehr 

herzlich und stellt die Beschlussfähigkeit fest. Anwesende Mitglieder: 20. 

 

Die Mitgliederversammlung 2020 musste coronabedingt ausfallen, die MV 2021 wurde coronabedingt 

vom März auf den November verschoben. Deshalb gibt es neben der turnusmäßigen Wahl des 1. 

Vorstandes heute zusätzlich die ausgefallene Wahl des Kassierers. Die Wahl des Kassierers wird 

satzungsgemäß auf 2 Jahre begrenzt und erfolgt dann wieder turnusmäßig (3 Jahre). 

 

Reiner schlägt Volker Maier als Protokollant vor, die MV folgt diesem Vorschlag. Reiner stellt die 

Tagesordnung vor. Es liegen keine Anträge auf Mitgliedschaft im freufis e.V. vor. 

 

TOP 2: Jahresbericht 

Mitgliederanzahl: Jahresanfang 2019: 72 Mitglieder, 6 von 7 Mitglieder vom VCP Stammheim und 

Gau Stuttgart nicht gemeldet, Austritte: 0, Neuaufnahmen: 0 Summe aktuell: 72 Mitglieder 

 

Reiner trägt in gewohnter Weise mithilfe einer Powerpoint-Präsentation die Aktivitäten des freufis in 

2019-21 vor. Es werden Bilder des Adventsmarkts 2019 gezeigt. Dieser fand wieder im Hof des 

Gemeindehauses in statt, ist aber weiterhin sehr gut besucht und bescherte den besten Umsatz jemals. 

Weitere Bilder zeigen die Grundreinigung des Kurt-Löffler-Hauses, Baumfällaktivitäten und Bilder 

des Sommerlagers des Gaus Stuttgart. Reiner dankt allen Helfern für ihr Engagement.  

 

TOP 3: Kassenbericht 2019 und 2020 

Kassierer Günter Schöller trägt vor. Die Einnahmen 2019 setzen sich zusammen aus: 

Mitgliedsbeiträgen, Spenden, Adventsmarkt und Sonstige/Zinsen. Dagegen stehen die Ausgaben aus 

Förderungen (Gitarre), Material für das Kurt-Löffler-Haus, das neue Zeltgestänge (SG20), Spülkörbe, 

Versicherung/Steuer und Sonstiges. 

Dem Bericht und Dank an den Kassierer der zwei Kassenprüfer Christina Dölfel und Christoph 

Gessner, schließt sich deren Antrag auf Entlastung an. Der Kassierer wird mit 19 Ja-Stimmen und 

einer Enthaltung entlastet. 

Die Einnahmen 2020 setzen sich zusammen aus: Mitgliedsbeiträgen, Spenden und Einnahmen Kurt-

Löffler-Haus aus 2019. Dagegen stehen die Ausgaben aus Material für das Kurt-Löffler-Haus sowie 

Versicherung/Steuer und Sonstiges. 

Da terminbedingt keine Kassenprüfung gemacht wurde, kann von den Kassenprüfern kein Antrag auf 

Entlastung vorgetragen werden. Die Prüfung wird nachgeholt. 

Siehe auch TOP 5 Wahl des Kassierers. 

 

TOP 4: Entlastung des Vorstandes 

Armin Rau dankt im Namen der MV den Vorständen und dem Kassierer für ihren Einsatz und die 

Arbeit im Jahre 2019/2020 und bittet die MV durch Handzeichen für die Entlastung des Vorstandes. 

Bei 16 Ja-Stimmen, 0 Nein und 4 Enthaltungen wird der Vorstand entlastet. 

 

TOP 5: Wahl des Kassierers und der Kassenprüfer 

Günter Schöller tritt im Amt nicht mehr an. Reiner hält eine Laudatio auf den Einsatz von Günter und 

überreicht als Dankeschön ein Geschenk. 

Wahlvorschlag: Fabian Steigner. Es sind keine Gegenkandidaten vorhanden. Fabian stellt sich der MV 

vor. Fabian wird mit 20 per Handzeichen gewählt. Er nimmt die Wahl an. 
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Wahlvorschlag Kassenprüfer: Günter Schöller, Christina Dölfel. Die Kassenprüferin und der 

Kassenprüfer werden mit 19 Ja-Stimmen bei einer Enthaltung gewählt. 

Da diese Wahlen coronabedingt nicht turnusmäßig stattgefunden haben, sind der Kassierer und 

Kassenprüfer nur für 2 Jahre gewählt. 

Da die Kassenübergabe erst zum 1.1.2022 stattfinden wird, wird die Kasse von Günter Schöller bis 

zum 31.12.2021 weitergeführt und auch bei der Kassenprüfung durch die alten Kassenprüfer begleitet. 

Der neue Kassierer Fabian Steigner übernimmt dann ab 1.1.2022. Diese Vorgehensweise wird von der 

MV angenommen. 

 

TOP 6: Wirtschaftsplan 2021 

Der Wirtschaftsplan für das Jahr 2021 wird vom Vorstand vorgestellt. 

Geplante Einnahmen ergeben sich aus Mitgliedsbeiträgen und Spenden sowie Vermietung des KLH. 

Ausgaben ergeben sich aus lfd. Unterhaltungskosten (Vers.), Förderzuschüsse (Kirchengemeinde, 

Kita), Förderzuschüsse (Waldheim) und Sonstiges. 

 

TOP 7 Anträge 

Es werden drei Anträge vorgestellt. Reiner trägt den Antrag der Kirchengemeinde über einen neuen 

Grillgalgen vor. Diskussion folgt. Der Antrag der Kita (Experimentierbox, Magnet-Set und 

Kuschelecke) wird diskutiert.  

Christina Dölfel stellt den Antrag von Kevin Kopp für das Waldheim für verschiedene Materialien 

über 600,- Euro vor. Die Anträge werden enbloc zur Wahl gestellt. Diese Enbloc-Wahl wurde nicht 

von allen Mitgliedern getragen. Die Anträge wurden mit 18 Ja und 2 Neinstimmen angenommen. 

 

TOP 8: Wahl 1. Vorstand 

Turnusmäßig wird heute der 1. Vorstand gewählt. Nach weit über 20 Jahren tritt Reiner Dölfel nicht 

mehr an und eine Ära geht damit zu Ende. Reiner hält seine Abschiedsrede selbst und berichtet, dass 

er 2018 schon nicht mehr antreten wollte, es aber noch 3 Jahre weiter machte. Mit einer 

Mitgliederbasis von über 70 Mitgliedern und einer gesunden finanziellen Basis, habe der Verein sich 

von 2000 bis heute immer gut gestellt und sei in der Gemeinde vorgekommen. Der Pachtvertrag mit 

der Gemeinde Mönsheim wurde in dieser Zeit neu verhandelt und mit diversen Förderungen konnte 

die Kinder- und Jugendarbeit in Stammheim geholfen werden. Es gab mit den Weihnachts- und 

Adventsmärkten und des Gottesdienstes im Grünen viele positive Erfahren. Aber auch Negatives will 

Reiner zu diesem Zeitpunkt nicht verschweigen: so z.B. die Mediation mit dem Stamm Kreuzfahrer. 

Nun ist die Zeit für ein neues, jüngeres Führungsteam gekommen. Reiners Dank geht an alle 

Unterstützer in den vielen Jahren seiner Vorstandschaft. Er wird dem Verein weiterhin als Helfer zur 

Verfügung stehen. 

Armin Rau dank im Namen der MV für die geleistet Arbeit. 

 

Da sich niemand finden ließ, der das Amt begleiten möchte, bleibt das Amt zunächst unbesetzt und der 

2. Vorstand Marius Dehn vertritt den Verein alleine. An der MV 2022 wird es erneut einen 

Wahlversuch geben. 

 

TOP 9 Sonstiges 

Keine Themen 

 

Stuttgart-Stammheim, den 2.1.2022 

 

Der Protokollant Volker Maier    Gegenzeichnung Reiner Dölfel   


